

Martes 25 de septiembre 2012

Última modificación 25.09.2012

El Financiero Desánimo en los mercados europeos al iniciar la semana Clara Zepeda Hurtado Mientras el gobierno español ultima los recortes en la presentación de su presupuesto para 2013 bajo la amenaza del bono basura de Moody's, los mercados iniciaron la semana con ánimo negativo ante los desacuerdos entre Angela Merkel, canciller de Alemania, y Francois Hollande, presidente de Francia, sobre la supervisión bancaria en la Unión Europea. Por su parte, el índice de confianza de los negocios en Alemania disminuyó inesperadamente en septiembre. Pasó de 102.3 en agosto a 101.4 en septiembre, su nivel más bajo en más de dos años y medio, así como su quinta disminución mensual consecutiva P.C. Europa, sistema financiero, economía mundial

Incertidumbre política, lastre para el crecimiento mundial (Redacción) La economía mundial aún está rodeada de riesgos provenientes tanto de Europa como de Estados Unidos, en los que la incertidumbre política constituye un lastre para el crecimiento, advirtió la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde. "Necesitamos que los que toman las decisiones pasen realmente a la acción y que los compromisos se cumplan", enfatizó al anticipar que aunque el FMI aún proyecta una recuperación gradual, el crecimiento mundial podría ser más débil que 3.5 y 3.9 por ciento previsto en julio para 2012 y 2013, respectivamente. P.C. FMI, economía mundial, crecimiento económico Perspectivas inflacionarias para el cierre de año y la diversificación en su portafolios de inversión Joaquín López Negrete Amtmann / NSC Asesores Cíclicamente, la inflación tiende a repuntar en los últimos meses del año, y al parecer éste no será la excepción. Tal efecto inflacionario genera oportunidades de inversión en el manejo de su patrimonio, que bien vale la pena analizar. De acuerdo con la última encuesta del Banco de México realizada a los especialistas en economía del sector privado, la expectativa inflacionaria ha continuado su ritmo ascendente para ubicarse en 4.01 por ciento, desde un mínimo esperado a inicios de año de 3.80 por ciento. Como sucede año con año, septiembre y diciembre normalmente contienen la mayor parte de la inflación de un ejercicio anual; es importante notar que la inflación acumulada del 31 de diciembre de 2011 hasta la 2Q de agosto es de tan sólo 1.67 por ciento, lo cual implica que la inflación remanente a presentarse para alcanzar esta expectativa de 4.01 por ciento, utilizando la fórmula correspondiente, es de 2.30 por ciento, que representa una inflación anualizada para la 1Q de septiembre al cierre de diciembre de 2012 de 6.79 por ciento. P.C. Banco de México, inflación

Critican política energética panista Esther Arzate Tras considerar que el sector energético en los últimos dos sexenios fue "un desastre", el priista Francisco Labastida Ochoa advirtió que el país está al borde del colapso si no cambia la política energética y garantiza reservas petroleras probadas para más de diez años. De la contratación de plataformas habitacionales para Petróleos Mexicanos (Pemex) que serán construidas en Galicia, España, el político comentó en tono irónico que seguramente quieren generar empleos allá "porque nos sobran en México". "Es un absurdo que Pemex genere empleos en Galicia, España cuando tenemos una enorme necesidad en México y encontramos gente de cualquier edad limpiando cristales por una propina de unos cuantos pesitos", lamentó el expresidente de la Comisión de Energía del Senado al criticar que la paraestatal haya asignado dos contratos por un monto global de 380 millones de dólares a empresas de Galicia, lo cual garantizará empleos más de dos años a tres mil personas en esa ciudad. P.C. sector energético, PEMEX

México debe cambiar el curso de acción en la industria petrolera: Narro (Esther Arzate) Un país que no tiene soberanía energética se convierte necesariamente en dependiente, por lo que México debe cambiar el curso de acción en la industria petrolera, aseveró el rector de la UNAM, José Narro Robles, al señalar que de cada diez dólares que exporta Pemex, importa la mitad. En ese sentido, urgió a realizar un cambio a la regulación de la industria petrolera, en el que se asegure la rectoría del Estado sobre los hidrocarburos. De la reforma laboral, el titular de la máxima casa de estudios opinó que en las discusiones deben ser consideradas las necesidades de los trabajadores y la sociedad en su conjunto. Sin embargo, apuntó que "es hora de entender que las reformas que el país requiere (energética, laboral, fiscal y educativa) se construyen poco a poco y que los resultados suelen verse años después". P.C. industria petrolera, sector energético

Se dispara la inflación; llega a 4.73% a tasa anual Eduardo Jardón La inflación en México continuó acelerándose en la primera quincena de septiembre, principalmente debido al incremento en los precios de productos agropecuarios, que reportaron su mayor avance en más de 13 años. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que los precios al consumidor subieron 4.73 por ciento anual, la cifra más elevada en casi dos años y medio. Los precios de productos agropecuarios se incrementaron 15 por ciento en el mismo periodo, y con esto presentaron su mayor alza desde mayo de 1999. P.C. INEGI, inflación

Deseable, incluir la "flexiseguridad" en la reforma laboral Zenyazen Flores Es deseable que los legisladores incluyan en la reforma laboral la "flexiseguridad", si el objetivo es hacer más fácil las contrataciones para generar empleos, planteó Thomas Wissing, director de la Oficina para México y Cuba de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). De hecho, ese concepto se utiliza en la OIT para combinar la flexibilidad laboral con elementos de protección social, a fin de evitar la reducción o eliminación de la seguridad social y prestaciones de los trabajadores. Aun sabiendo que la reforma laboral "no es la panacea" y que quizá no podrá incidir fuertemente en el impulso de la competitividad del país, es necesario que México dé ese paso ante la creciente demanda de empleos. P.C. reforma laboral, seguridad social

Reforma laboral daría hasta 1.5% de crecimiento al PIB Zenyazen Flores El Instituto Mexicano para la Competitividad

(Imco) estimó que una reforma laboral que incluya nuevas modalidades de contratación, outsourcing, topar salarios caídos y la transparencia sindical, daría al Producto Interno Bruto (PIB) entre 1 y 1.5 por ciento de crecimiento adicional al año. Juan Pardini, director general del Imco, admitió que toda reforma implica riesgos, pero "lo más importante de esta reforma es que genera puentes de ingreso hacia la formalidad, trabajos que generan riqueza y bienestar colectivo, porque son trabajos que generan impuestos". Además, aseguró, con las modificaciones a la Ley Federal del Trabajo (LFT) el crecimiento económico será "sano", ya que actualmente "es triste" ver que el motor de la economía en los últimos años ha sido la informalidad. P.C. reforma laboral

Habrían 500 mil pobres más con la propuesta de Calderón (Zenyazen Flores) De aprobarse una reforma laboral como la que plantea el presidente Felipe Calderón, en particular en el rubro de flexibilidad laboral, habría una caída de 10 por ciento en el salario de los trabajadores y un incremento de medio millón de mexicanos pobres por ingresos, que se sumarían a los 15 millones que actualmente están en esa condición. José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey, estimó que la modificación a la Ley Federal del Trabajo (LFT) generaría entre 150 y 200 mil empleos adicionales al año; no obstante, en ese periodo se integrarían alrededor de cuatro millones de personas a la Población Económicamente Activa (PEA). Si bien la reforma laboral disminuye los costos de las empresas, al darles certeza jurídica con el tema de los salarios caídos, pues ello coadyuvaría a la creación de empleos, lo que demandan los patrones es una reforma hacendaria y abaratar costos de combustible y electricidad, así como disminuir los gastos derivados del clima de inseguridad. P.C. reforma laboral, pobreza Reforma

Acumula economía 32 meses al alza Por Abraham González Cd. de México México (25 septiembre 2012).- La economía mexicana, medida a través del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), avanzó 4.68 por ciento en julio respecto al mismo mes del año anterior, con lo que acumula 32 meses con tasas positivas de crecimiento anual. Además, el incremento en la actividad económica durante el séptimo mes fue el más alto en seis años para un mes similar, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El avance anual del IGAE derivó del crecimiento en los tres grandes grupos que lo conforman. Las actividades primarias se elevaron 5 por ciento a tasa anual durante el séptimo mes de este año debido al aumento mostrado en la Agricultura. P.C. INEGI, IGAE, actividad económica

Suman reservas 3 caídas desde su máximo Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (25 septiembre 2012).- Del 17 al 21 de septiembre pasado, las reservas internacionales de México experimentaron una disminución de 191 millones de dólares para acumular tres semanas de contracción desde su máxima del 31 de agosto, revela información del Banco de México (Banxico). La variación semanal en las reserva internacionales fue resultado de la compra de dólares del Gobierno federal al Banco de México por 219 millones de dólares. Esto se combinó con un incremento de 28 millones, resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Instituto Central. P.C. Banco de México, reservas internacionales

Desaparecen 70% de Pymes familiares Por Notimex Cd. de México México (25 septiembre 2012).- El 70 por ciento de las empresas familiares en México se enfrentan al peligro de desaparecer al presentarse un cambio de generación, debido a la falta de una organización que les permita trascender profesionalmente. Así lo advirtió el Coordinador del Programa Piloto de Implantación del Protocolo de Familia en las Pymes familiares, Ignacio Moreno Delgado, en el marco de la entrega de certificados a 11 empresas que ya han concretado su capacitación en esta casa de estudios. El académico explicó que por ello, con el fin de fortalecer a las Pequeñas y Medianas Empresas familiares, la Universidad de La Salle (ULSA) desarrolló dicho programa piloto que les permita profesionalizarse P.C. pymes, sector empresarial

Estima Grecia costo de ampliar rescate Por Reuters Atenas Grecia (25 septiembre 2012).- Grecia necesitará entre 13 mil millones y 15 mil millones de euros extra para financiar una extensión de dos años de su rescate, pero confía en que salvará esa brecha sin presionar a los contribuyentes europeos, dijo este martes el ministro de Finanzas, Yannis Stournaras. El nuevo Gobierno conservador de Grecia quiere que sus prestamistas le otorguen dos años más para aplicar recortes de austeridad de modo que su economía, duramente golpeada por una recesión de cinco años, tenga tiempo de recuperarse, pero hasta el momento no ha especificado un precio para dicha extensión. "Estimamos que la brecha de financiamiento que sería creada si obtenemos una extensión de dos años en 13 mil a 15 mil millones de euros (17 mil millones y 19 mil 500 millones de dólares)", sostuvo Stournaras. P.C. Grecia, rescate financiero, crisis, economía mundial

Piden para agro sustentabilidad Por Monserrat Bosque Cd. de México México (25 septiembre 2012).- Reenfocar el presupuesto hacia la productividad, vincular y fortalecer las cadenas productivas y generar una agricultura sustentable son los ejes que debe seguir el País para lograr tener una verdadera política alimentaria y ser menos vulnerables a los embates de los mercados, proponen académicos y expertos del sector agropecuario. De acuerdo con la FAO, se prevé que los precios de los alimentos básicos permanezcan en una media más elevada en la próxima década, sostenidos por una demanda que se mantiene firme y una desaceleración de la producción mundial, por lo cual la creación de una política alimentaria es fundamental para los países que quieren, en el futuro, garantizar el alimento a su población, aseguró Eladio Cornejo, investigador y rector de la Universidad Antonio Narro. P.C. sector agropecuario, producción, alimentos, política alimentaria

Buscan ajustar fallas del TLC Por Ulises Díaz Cd. de México México (25 septiembre 2012).- El Acuerdo de Asociación

Transpacífica (TPP, por sus siglas en inglés) abarcará materias que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte no tiene siquiera contempladas, de acuerdo con estudios de universidades. Para Estados Unidos, el TPP tendría la función de rellenar vacíos que han ido quedando en su red de acuerdos comerciales, según el estudio "Un acercamiento cuantitativo de la asociación transpacífica y la integración de Asia y el Pacífico", elaborado por el EastWest Center de la Universidad de Hawai. De acuerdo con el análisis, esta nueva negociación incluirá temas de servicios para la industria, derechos de propiedad intelectual, políticas de competencia, estándares de seguridad en el trabajo, comercio electrónico y Pymes, que son temas que o no han sido muy cubiertos en acuerdos anteriores o han sido relegados completamente.

P.C. TPP, TLC, acuerdos comerciales El Universal Reforma laboral bajará salarios, alerta estudio | El Yutzil González | El Universal De aprobarse la propuesta de reforma laboral que está en discusión, sólo se generarían de 150 a 200 mil empleos formales inscritos al IMSS, si la inversión de las empresas no se detona, dijo José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tec de Monterrey. "El resto buscaría ocuparse en el sector informal, que es el segmento más abierto, flexible y de menor costo que hay, dado que no paga impuestos", subrayó el experto. Explicó que con las modificaciones previstas, la oferta laboral aumentaría de forma tal que los salarios disminuirían hasta 10%. "Esto a su vez implicaría que 500 mil personas más se sumaran a la pobreza de ingreso", comentó. Durante la presentación de sus pronósticos trimestrales 2012 Los retos de México ante el cambio de gobierno, De la Cruz dijo que la iniciativa pretende incrementar la oferta laboral; sin embargo, generará nuevos empleos con bajos ingresos, lo cual reduce a su vez los costos para las empresas, pero a costa de menores salarios.

P.C. reforma laboral, salarios, pobreza, empleo Cambio laboral elevará el crecimiento: IMCO Eduardo Camacho | El Universal Con la reforma laboral, México podría crecer hasta 1.5% más al año, dijo Juan Pardini, director general del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). Explicó que sería resultado de la flexibilidad en la contratación por horas para madres, estudiantes o padres de familias solteras, con lo que se llevaría a la población económicamente activa de 50.7 millones a 60 millones. En conferencia, agregó que en este momento y al largo plazo, la economía formal no crece como debería sino que se está reduciendo y, de mantenerse esa tendencia, en 40 años será muy pequeña o incluso no existir.

P.C. reforma laboral, IMCO Inflación sigue al alza por alimentos | El Yutzil González | El Universal Los repuntes en los precios de productos agropecuarios como el huevo, el pollo y la carne de res, continuaron durante la primera quincena de septiembre. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que en los primeros 15 días del mes, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) creció 0.25% respecto a la quincena inmediata anterior. Otros precios que también aumentaron en ese lapso fueron los de gasolinas, el gas LP y las colegiaturas de educación primaria, secundaria y universitaria. Las recientes alzas en los precios de los alimentos empujaron a la inflación anual de los productos agropecuarios a 15% durante la primera quincena de este mes.

P.C. inflación, alimentos, precios El Economista Petróleo, sube ante un panorama de tensión en Irán Reuters Londres - El petróleo subía, debido a una escalada en las tensiones sobre Irán, lo que contrarrestaba la abundancia de los suministros y las preocupaciones por la salud de la economía global. Los futuros del Brent para noviembre subían 1.10 dólares, a 110.90 dólares por barril, a las 1438 GMT. El crudo estadounidense subía 81 centavos a 92.74 dólares el barril. El lunes, Washington abrió el camino para sanciones más severas contra Irán para limitar sus ambiciones nucleares, mientras Teherán incrementaba su retórica contra Israel, elevando las preocupaciones sobre un conflicto potencial entre ambos.

P.C. petróleo, crudo, precios IGAE toca nivel histórico en julio Redacción / El Economista El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), mejoró en el mes de julio al registrar un avance de 0.66% en su medición a tasa anual. Con dicho incremento el índice en su tasa desestacionalizada se ubicó en niveles no vistos desde el año de 1993. Por grandes grupos de actividades, las series desestacionalizadas señalan que las Actividades Secundarias avanzaron 0.53% y las Terciarias 0.40%; en contraste, las Primarias disminuyeron 3.62% en julio del año en curso con relación al mes inmediato anterior.

P.C. INEGI, IGAE, actividad económica Precio de mezcla mexicana cae a 100.20 dólares Notimex El precio de la mezcla mexicana de petróleo de exportación inició la semana con una caída de 1.27 dólares respecto al cierre del pasado viernes, al cotizarse en 100.20 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). La consultora Bursamétrica indicó que los futuros del crudo en Estados Unidos cayeron este lunes, debido a que datos económicos decepcionantes de Alemania reforzaron las preocupaciones sobre la desaceleración de la economía global y debilitaron al euro frente al dólar.

P.C. mezcla mexicana, petróleo, precios Pemex a punto de alcanzar 3.0% de producción en petrolíferos Notimex En los primeros ocho meses del año Petróleos Mexicanos (Pemex) elaboró un promedio diario de 1 millón 425,000 barriles de productos petrolíferos, lo que representó un incremento de casi 3.0% respecto al mismo lapso de 2011. En un comunicado, la petrolera mexicana precisó que con base en Indicadores Petroleros, de enero a agosto la producción de gasolinas Pemex Magna y Premium se ubicó en un promedio diario de 423,000 barriles, cifra que representó un incremento de 5.0 por ciento.

P.C. PEMEX, industria petrolera, producción Predictamen listo considera flexibilidad laboral María del Pilar Martínez y Rolando Ramos / El Economista La obligatoriedad del voto libre, secreto y directo en la elección de la directiva sindical; el pago de cuotas sindicales; transparentar la información relacionada con los registros de las organizaciones sindicales, y la supresión de la "denominada cláusula de exclusión por separación"; quedaron fuera del proyecto de dictamen de reforma laboral que consta de 115 páginas y que entregó la Presidencia de la Comisión de Trabajo a los legisladores, que deberán votar las modificaciones a la Ley Federal del Trabajo a más tardar el 30 de este mes. Durante la reunión de trabajo "se hizo entrega del proyecto de decreto, para iniciar el debate sobre el particular a partir de mañana (hoy) y que el miércoles esté resuelto en la Comisión y poderlo llevar al pleno el 27 de septiembre", dijo Héctor Gutiérrez de la Garza, vicecoordinador jurídico parlamentario del PRI.

P.C. reforma laboral, flexibilidad laboral, sindicatos Precariedad laboral en estados pobres, aún sin resolverse Erick Ramírez / El Economista La administración que expira no resolvió el problema histórico de la precariedad laboral en los estados más pobres del país, concluyó el Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey. De acuerdo con información de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, recabada por el CIEN en el estudio "2012: Los retos

de México ante el cambio de gobierno"; en Chiapas, Guerrero y Oaxaca 50, 49 y 46%, respectivamente, de sus poblaciones con empleo se encuentra en situación de precariedad laboral, es decir, perciben de uno a dos salarios mínimos como máximo. P.C. entidades federativas, empleo, precariedad laboral, pobreza La Jornada Grecia se prepara para una nueva huelga general contra la austeridad Afp Atenas. Los sindicatos griegos han convocado para el miércoles una nueva huelga general contra las últimas medidas de austeridad que prepara el gobierno para seguir recibiendo asistencia financiera internacional. Los prestamistas internacionales parecen divididos sobre la estrategia que deben adoptar frente al país, cuya economía sigue hundiéndose en la recesión por quinto año consecutivo después de dos multimillonarios planes de rescate financiero acordados desde mayo de 2010.

P.C. Grecia, crisis, recesión, rescate financiero

Ubican dólar en un promedio a la venta de \$12.70 en AICM

Notimex México, DF.

En casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense tiene un precio promedio de 12.70 pesos a la venta y de 12.01 pesos a la compra. La divisa extranjera se vende este martes en un precio máximo de 12.90 pesos y se compra en un mínimo de 11.80 pesos en centros cambiarios de la terminal aérea de la capital mexicana. El euro se ofrece hasta en 17.80 pesos y se adquiere en un mínimo de 16.20 pesos.

P.C. tipo de cambio, dólar El País El Déficit del Estado sube de nuevo en agosto asta el 4,77% del PIB El País Madrid 25 SEP 2012 - 16:42 CET30 El déficit del Estado sigue desbordando las previsiones y, tras volver a subir en agosto, ya está en los 50.132 millones de euros, lo que representa el 4,77% del PIB. El desfase acumulado en los primeros ocho meses del año supone que se aleja aun más el objetivo del 4,5% fijado para todo 2012 y que ya se superó en julio. Además, esta meta del 4,5% no solo implica a la Administración central, ya que tras la decisión de Bruselas de flexibilizar el calendario para España, en ella se incluye también el posible desfase que registre la Seguridad Social, que amenaza con cerrar su segundo ejercicio consecutivo en déficit. P.C. déficit público, finanzas públicas, seguridad social El Gobierno afirma que actualizará las pensiones por "la subida de la vida" El País Madrid 25 SEP 2012 - 12:06 CET91 La vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, ha declarado esta mañana que "las pensiones se van a subir y se van a ajustar a la subida de la vida". Con esta afirmación, la número dos del Ejecutivo sigue sin confirmar si las prestaciones de los pensionistas se actualizarán para corregir la desviación del Índice de Precios al Consumo. Esta revalorización, que supone un coste de 2.000 millones anuales, está prevista por la ley, pero tanto Bruselas como el BCE han presionado al Gobierno para que deje de aplicarla por el riesgo que supone para las cuentas de la Seguridad Social, por lo que Santamaría sigue guardándose sus cartas sobre una decisión que afecta a 8,9 millones de españoles. P.C. pensiones, indicadores económicos, política laboral, finanzas públicas Cepal advierte de una desaceleración en A. Latina por dificultades externas EFE Economía Santiago de Chile 25 SEP 2012 - 18:38 CET Así lo señala el organismo regional de Naciones Unidas en un comunicado, en el que anuncia que el 2 de octubre dará a conocer el "Estudio económico de América Latina y el Caribe 2012" en su sede central, en Santiago de Chile. El informe, que será presentado por la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena, resume la situación macroeconómica actual de los países de la región e incluye perspectivas de crecimiento para 2012 y 2013.

P.C. CEPAL, América Latina, crecimiento económico, pronósticos